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1.    NOUS SOMMES DES ÊTRES DE CHAIR
QUI VOULONS SUIVRE CHRIST

 
 

Mes Amis, avant de développer mon propos, je
vous propose de lire –ou de relire- le verset

suivant :
 

1 Pier 2 : 11
 

« Bien-aimés, je vous encourage, 
en tant que résidents temporaires et étrangers
sur la terre, à vous abstenir des désirs de votre

nature propre qui font la guerre à l'âme ».
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Dans ce verset, l'apôtre Paul nous délivre deux
informations :
 
·     Premièrement, que nous sommes des résidents
temporaires et des étrangers sur la terre ;

·     Ensuite, que les désirs de notre nature propre
font la guerre à notre âme.
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L’apôtre mentionne également qu’il nous
    « encourage ». 

 Ce verbe a une importance considérable. 
 Il sait qu’il nous sera très difficile -voire

impossible-     de faire taire les désirs de notre
nature propre.    Notons que l’expression « nature

propre » équivaut à  une « nature corrompue ». 
 Aucun être humain ne pourrait contester cette

affirmation, dans la mesure où nous sommes tous 
nés    de femme, et que nous avons tous été

conçus dans le péché. 
 Il n’y donc pas matière à débat, ici. 

 C'est pour cela qu'il nous dit : « Je vous
encourage ». 

 

  Lui-même a expérimenté les mêmes luttes, 
  et est à même de nous dire, dans :

 
Romains 7 : 15

 
« Je ne comprends pas ce que je fais : je ne fais pas

ce que je veux et je fais ce que je déteste ».
 

Et dans :
 

Romains 7 : 19
 

  « En effet, je ne fais pas le bien que je veux mais je
fais au contraire le mal que je ne veux pas ».
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L’apôtre Paul nous demande en quelque sorte de
nous efforcer à faire ce qui plaît à Dieu, même si
la lutte est âpre, ardue. 
Il nous le rappelle parce que nous sommes 
des résidents temporaires et étrangers sur terre.
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Considérons ceci :

Nous devons avoir conscience que nous ne
sommes que des passagers sur cette terre, et
que nous ne séjournons qu’un court instant
dans une enveloppe charnelle. Cette
enveloppe charnelle, qui abrite notre âme et
notre esprit, vient de la terre, de la
poussière. 
Elle retourne donc à la poussière. 
Cet homme nature –issu de la 
poussière- est rebelle à DIEU, car c'est dans
la rébellion qu'il est conçu.



Ainsi l’apôtre Paul s'adresse à tous les
hommes,
et pas uniquement aux Chrétiens.
Nous sommes tous des résidents temporaires
sur la terre.
Il nous encourage à vivre, et à nous comporter
comme si nous étions des locataires sur cette
terre. Et c’est la Vérité. Que nous soyons ou
non d’accord. Un jour ou l’autre, nous devrons
tous quitter ce monde.
Il nous demande ensuite d’agir de manière à ne
pas chercher à flatter nos sens, et à satisfaire
tous les désirs de la chair, car c'est notre
nature -donc notre esprit- qui fait la guerre à
notre âme.
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Afin d’éclairer mon propos, revenons sur la
définition de quelques expressions, que vous
trouverez dans ce fascicule, ou dans d’autres
lectures. 
Quand vous lirez : « convoitises charnelles », 
« désirs de l'homme livré à lui-même », 
«désirs de votre nature propre», «homme
nature», 
et enfin « cœur de l’homme », vous saurez
désormais que tous ces termes renvoient en
réalité à une seule et même expression :
«l’esprit de l’homme».

Pour évoquer l’âme, certains utilisent le mot 
 « Grâce ». Vous pourrez lire ainsi que «
L’esprit 
  s’oppose à la Grâce ».
 L’apôtre nous dit que ces désirs qui naissent
en nous, en raison de notre nature, ne
devraient pas nous faire oublier que nous ne
sommes que de passage sur cette terre.
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2.    LES DÉSIRS DE RICHESSE SONT

ILLUSOIRES, ET NOUS ÉGARENT
 

Mon Ami, si tu consacres tout ton temps, et 
toute ta force, à essayer de devenir riche, tu agis
comme un criminel vis-à-vis de ton âme. 
Tu vis comme un homme dominé par les désirs
de la chair, mais pas comme un Chrétien.
Quand nous parlons de richesse, nous évoquons
une vraie fortune. Celui qui s’est endetté sur
plusieurs décennies pour obtenir la jouissance
d’un bien matériel, n’est pas riche. Ne déformons
pas la Parole. Quand un individu a tout ce qu’il
lui faut : vêtements, nourriture, biens terrestres
nécessaires, et qu’il cherche à acquérir des biens
encore plus grands, il s’égare. Car c’est son
esprit, -son cœur- c’est-à-dire sa nature propre,
qui l’incite à accumuler des biens, au-delà de
l’entendement. Cela en effet ne lui sert à rien. 
Le désir de richesse peut ainsi nous conduire à
notre perte, ou en tout cas ruiner notre âme.
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La richesse en elle-même n’est pas
condamnable, 
car tu peux être riche sans en avoir la
volonté. 
C’est le désir de richesse qui est dangereux. 
Il n’est pas rare que ce désir pousse certains
à entrer en alliance avec le diable.
C’est d’ailleurs pour cela, qu’il est dit, dans :
 

Luc 12 :
 

  15- « Puis il dit à tous : Gardez-vous avec soin
du désir de posséder, sous toutes ses formes,

car la vie d'un homme, si riche soit-il, ne
dépend pas de ses biens. […] »

 20- « Mais Dieu lui dit : « Pauvre fou que tu es
! Cette nuit-même, tu vas mourir. Et tout ce

que tu as préparé pour toi, qui va en profiter ?
»

21- « Voilà quel sera le sort de tout homme qui
amasse des richesses pour lui-même, au lieu de

chercher à être riche auprès de Dieu ».
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Quand bien même tu serais
immensément riche. 

Quand arrivent les peines
ordinaires de la vie, en quoi
diffères-tu de celui qui ne

possède rien ? A quoi te sert
alors la richesse ? Pourra-t-elle

te ramener la femme de ta
jeunesse, ton fils unique, ou

l’ami que tu aimais ? Est-ce que
tes richesses pourront te

protéger des maladies, des
souffrances, des infirmités ?

Tous ces maux ne concernent
pas que les pauvres. Arrête-toi

un moment et médite.
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À un moment donné, tu vas mourir et retourner
à la terre. Tu vas rendre ton esprit à DIEU et là,
tu t’apercevras que tes richesses, si immenses
soient-elles, ne pourront rien pour toi. 
Tu es arrivé dans le monde nu, et nu, tu en
sortiras.
 
Lisons, dans :
 
1 Timothée 6 :
 
7- « Nous n'avons rien apporté dans ce monde, et
nous ne pouvons rien en emporter ».
8- « Tant que nous avons nourriture et vêtement,
nous nous en contenterons ».
9- « Ceux qui veulent à tout prix s'enrichir
s'exposent eux-mêmes à la tentation et tombent
dans le piège de nombreux désirs insensés et
pernicieux qui précipitent les hommes dans la
ruine et la perdition. »
10- « Car l'amour de l'argent est racine de toutes
sortes de maux . Pour s'y être abandonné, certains
se sont égarés très loin de la foi, et se sont infligé
beaucoup de tourments ».
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 Interroge-toi. Les riches et les grands de ce
monde, sont-ils les seuls gens heureux ? 
Leur bonheur est-il proportionnel à leur
richesse?
C’est une erreur, et c’est également stupide de
penser qu’il faut être riche pour être heureux. 
Un Chrétien ne doit pas chercher à devenir plus
riche.

https://emcitv.com/bible/1-timothee-6-7.html#7
https://emcitv.com/bible/1-timothee-6-8.html#8
https://emcitv.com/bible/1-timothee-6-9.html#9
https://emcitv.com/bible/1-timothee-6-10.html#10


Nous devons maintenant comprendre pourquoi le
cœur de l’homme -et son âme-, s’opposent
constamment. C’est ce dont l’apôtre Paul faisait
état, dans le verset de référence, en premier lieu.
Il nous dit que notre nature propre fait la guerre
à notre âme.
L’esprit de l’homme est considéré comme le
dernier bastion de rébellion contre Dieu. C’est
l’esprit de l’homme qui lui dicte ses priorités, et
les choses importantes de sa vie. Notre esprit
corrompu prend la gouvernance de tout notre
être, et c’est alors cette nature corrompue qui
nous dicte sa loi. Ainsi, l’esprit s’oppose à la
volonté de Dieu. L’esprit combat l’âme
constamment.
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3.  PARCE QUE L’ESPRIT DE L’HOMME 
FÀIT LA GUERRE À SON ÂME 

 



Cette guerre naît, parce que c’est dans notre cœur -  
c’est-à-dire dans notre esprit-

 que se forment tous les mauvais désirs. 
C’est là, dans ce cœur, que réside tout ce qui est

contraire à la volonté divine.
 Tous ces désirs de notre nature propre, contre

lesquels nous devons lutter sans cesse.
 

 Il est dit :
 

« Car, c'est du cœur que proviennent les mauvaises
pensées qui mènent au meurtre, à l'adultère, à

l'immoralité, au vol, aux faux témoignages, aux
blasphèmes ».
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Nous convenons que tout Chrétien doit essayer
d’imiter Jésus. Parfait. Alors, réfléchissons
ensemble.
Qu’a possédé Jésus durant sa vie terrestre ? 
Jésus est passé sur la Terre comme un homme
errant, comme un voyageur qui se détourne pour
se reposer un peu. Depuis sa Conception, jusqu'au
tombeau, Il a tout emprunté : 
les entrailles de Marie, l'étable, pour sa
naissance. 
IL n'était propriétaire d’aucune villa. 
C’est Lui-même qui le souligne, dans : 

 
Luc 9 : 58

 « Jésus lui répondit : Les renards ont des tanières, 
et les oiseaux du ciel ont des nids : mais le Fils de

l'homme n'a pas un lieu où il puisse reposer sa
tête. »



 

 Poursuivons.
 

Mes Amis, pour célébrer La Pâque, il a
emprunté une chambre avec ses apôtres. 
Pour se déplacer, il a emprunté un âne. 
Pendant les trois jours, et les trois nuits où
il a séjourné dans les tréfonds de la terre, il
a emprunté un tombeau.
Nous devons bien comprendre cette mise en
garde : tout Chrétien doit intégrer ce qui
suit, au risque de se faire ballotter.

 
Lisons dans:

 
Galates 5 :

 
16 - « Voici donc ce que je dis : marchez par
l'Esprit et vous n'accomplirez pas les désirs
de votre nature propre ».

17 - « En effet, la nature humaine a des désirs
contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit a des
désirs contraires à ceux de la nature
humaine. Ils sont opposés entre eux, de sorte
que vous ne pouvez pas faire ce que vous
voudriez ».

18 - « Cependant, si vous êtes conduits par
l'Esprit, vous n'êtes pas sous la loi ».

15



C’est ton esprit qui t’incite à te rebeller contre
ton supérieur, ou contre toute autorité. 
C’est également ton esprit qui te pousse à te
plaindre de tout, ou de ce qui te blesse, alors
que ton âme supporte d’être blessée.
 
 Je vous propose quelques exemples de
l’affrontement entre l’esprit de l’homme et
l’âme:
 l’homme nature - comprenons l’esprit de
l’homme- s’oppose à la Grâce:

· L’homme nature cherche à démontrer qu’il
fait du bien, alors qu’en réalité il agit selon
son propre intérêt;

· L’homme nature se réjouit de citer un grand
nombre d’amis. La Grâce, elle, s’intéresse à la
qualité de ses relations ;

· Notre esprit a horreur du mépris, de
l’humiliation ou de la honte. L’âme, ou la
Grâce, les accepte sans peine.
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Observez notre Seigneur Jésus-Christ dans sa
vie terrestre.
 
·     L’homme nature apprécie les honneurs,
tandis que la Grâce est gênée quand elle est
mise en valeur ;
·     Notre esprit apprécie la gloire des
hommes, tandis que l’âme prend plaisir à être
dans l’ombre, laissant tous les honneurs à
Dieu ;
·     Quand l’homme nature est vexé, la Grâce,
elle, n’éprouve rien ;
·     L’âme prend plus de joie à donner qu’à
recevoir. L’homme nature préfère, lui, récolter
;
·     L’homme nature aime être sous les
projecteurs, et recevoir les honneurs des
acclamations, tandis que l’âme apprécie la
discrétion ;
·     L’âme ne cherche pas forcément à être au
premier plan pour recevoir les honneurs des
hommes ;
·     L’homme nature délecte les habits
somptueux, tandis que l’âme accepte la
simplicité ;
·     Notre esprit pleure, et est affligé quand
nous subissons une perte, et se réjouit quand
il obtient un gain ;
·     Notre esprit apprécie les palabres, les
cancans, et la médisance, tandis que la Grâce
fuit toutes ces choses.
 
La Grâce ne s’attarde pas, et ne s’effondre pas
quand elle subit une perte.

17



Mes Amis, CHRIST, Le DIEU d’Amour veut faire
taire cette guerre qui nous mine en nous faisant

naître de nouveau. Il veut faire cesser cette
guerre entre l’esprit de l’homme et son âme, afin

que nous puissions connaître sa PAIX.
 

Ezéchiel 36 : 26 :
 

« Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai
en vous un esprit nouveau, j'enlèverai de votre
être votre cœur dur comme la pierre et je vous

donnerai un cœur de chair ».
 

La Grâce est de Dieu, c’est un don qu’Il fait aux
élus.

Nous sommes tous de passage sur cette terre.
Lisons ce que nous rappelle le Maître de

l’Univers :
 

Genèse 3 : 19 :
 

[…] « Oui, tu es poussière et tu retourneras à la
poussière ».

 

AMEN
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